

**PRECIOS DE SUB-
SCRIPCIÓN: 4 pesetas**
trimestre.—Por anua-
lidades enteras y ar-
bitradas, 15 pesetas.
No se devuelven los origina-
les. Anuncios, esquelas y
comunicados, según tarifa.

EL NORTE

**REDACCION Y AD-
MINISTRACION:**
Progreso, 7, principal
Teléfono número 3.
Núm. suelto, 5 cts.
FRANQUEO CONCERTADO

AÑO VII - GERONA, MARTES 7 DE NOVIEMBRE DE 1916 - NÚM. 2.083

D. Clara Vilella i Giralt

Vda. de Faixat

mori a Garriguella el día 5 del corrent mes
havent rebut els Sants Sagraments i la Benedicció Apostólica

E. P. D.

Sos afligits: fills Rnts. Lluís, Enric, (Joan i Narcís, ausents), i Rnt. Carlos; filla política D.ª Narcisa Prat; nets Fernando, Hermenegildo i Ramón Faixat i Pla; germana D.ª Gracia; germana política Sor Emilia, religiosa Dominica (Beatas); nebots, cosins i demés parents,

Al participar a sos amics i coneguts tan sensible pèrdua els hi suplican la tinguin present en llurs oracions.

—Avui a les 9 del matí se celebren les honres fúnebres en aquesta parroquial en sufragi de l'ànima de la difunta.

Garriguella, 7 Novembre 1916

DE LAS FIESTAS

Del momento

¡LOS BUENOS PATRIOTAS!

Admiramos con toda entereza de estos frescos que alardean continuamente de virtudes que distan mucho de poseer. Sentimos hondo desprecio hacia los desahogados que hipócritamente pretenden cazar incautos con una immoderada ostentación de bellas cualidades que ni siquiera están para ellos en la categoría de un futuro contingente. Placemos aquellos hombres de mirada recta y franca, que no ofrecen más de lo que pueden, ni quieren representar más de lo que son. Amamos la lealtad. Somos amigos de la verdad. La falsedad y el disimulo producen en nosotros la misma sensación que un disgusto.

Y porque somos así y no de otra manera, queremos dar cuenta a nuestros lectores de un hecho inaudito, que pudimos comprobar, para que los buenos ciudadanos y honrados patriotas sepan y juzguen.

Ayer Gerona conmemoraba el centenario del traslado de los restos del invicto héroe de la independencia don Mariano Alvarez de Castro. Hubo Función Cívico-Religiosa, a la que concurrieron representantes de las fuerzas vivas ciudadanas. El Excelentísimo Ayuntamiento en corporación asistió al patriótico acto.

Se rindió un tributo de veneración al insigne y valeroso general grandino que supo defender, animado del más ardiente y abnegado patriotismo, a la inmortal Gerona, a la ciudad catalana. Y todo el pueblo se asociaba al homenaje póstumo, con la satisfacción del que satisface una deuda de gratitud. Digo mal, todo el pueblo no. Parte de este pueblo, las pocas decenas de ciudadanos nacionalistas de la Lliga no se asociaron al acto. Los concejales catalanistas brillaban por su ausencia. Los acaparadores de patriotismo a la moderna no se dignaron acudir a testimoniar un recuerdo de admiración hacia el que, no siendo catalán, dió su sangre para defender los derechos y la independencia de

Cataluña en su firme baluarte de Gerona. Inexplicable proceder, propio solamente de los que tienen la afirmación en los labios y la negación en el alma. Hecho testimonial de posturas convencionales y acomodaticias, hijas de los egotismos y no de las firmes convicciones.

Amantes de la franqueza, de la clara exposición de las cosas, rogamus al pueblo de Gerona tome nota de lo expuesto y juzgue del modo debido. El invicto defensor de Gerona sin duda sonreiría, compadeciendo a esos buenos patriotas, si pudiera reaparecer en el recinto de nuestra inmortal ciudad.

Después de las fiestas

Grato recuerdo habrá dejado en el ánimo de los forasteros que nos honraron visitando nuestra ciudad el programa de fiestas con que hemos solemnizado la festividad de San Narciso.

Primero, y como aperitivo, el inspiradísimo concierto de la «Sinfónica de Madrid», de éxito indiscutible, tanto por lo numeroso cuanto por el selecto público que llenaba el amplio Teatro Principal; después la fiesta de San Narciso, con toda pompa celebrada en la excolegiata de San Félix; novillada en Santa Eugenia; partido de foot-ball entre el «Blanco» y el «Gerunda» en la Dehesa; la representación de la famosa tragedia «Edipo rey» en el teatro de la Naturaleza; las fiestas atléticas en el campo de Marte a más de otro partido de foot-ball entre el «Gimnástico» y el antedicho «Blanco».

Vino luego el día de Todos los Santos, de recuerdo imperecedero para todos los amantes de las glorias y tradiciones catalanas, la celebración, con un ornato y esplendor nunca vistos, de los primeros Juegos Florales, organizados por la benemérita entidad católica «Centro Moral Gerundense» y que congregaron en nuestra primer

coliseo a representaciones de todo cuanto bueno y noble significa nuestra ciudad; la zorrillada cómica, que también atrajo gran contingente, así como la carrera de motocicletas, concursos de coblas y de sardanistas y la celebración por segunda vez de la fiesta de aviación, que corrió a cargo del notable e inteligente piloto español señor Hedilla.

Uno de los números más atractivos y simpáticos del programa fué, sin duda, la venida a esta ciudad de los orfeones de Olot, La Bisbal y Mataró, a cuyo cargo corrió la ejecución del concierto de la tarde del pasado domingo en el entoldado del café de Novedades.

Como coronamiento de tan renombradas y numerosas fiestas, vino ayer por la mañana la función cívico-religiosa en la que celebró de pontifical nuestro muy amado Prelado, asistido de cuatro muy ilustres Capitulares, concurriendo a él todo el elemento oficial y corporativo de Gerona y en el que pronunció una notabilísima oración fúnebre llena de bellos conceptos y sublimes imágenes el Rdo. Conrado Dalmau, dezanadiente de los heroicos defensores de los sitios.

Por la tarde hubo el notable partido de foot-ball entre el renombrado primer team del «Español» y el de nuestro «Gimnástico» y por la noche el grandioso castillo de fuegos artificiales en el Areny.

Los actos anteriormente citados y muchos más que aún podríamos citar son prueba de lo que puede lograrse en una ciudad como Gerona, cuando todo se prepara con tiempo y hay una voluntad firme y decidida que quiera contribuir al mayor bienestar de ella, pues no hay que dudar que son innumerables los beneficios reportados y los que todavía se reportarán de haber celebrado nuestras fiestas con tan inusitado esplendor.

Eso es lo que deberían haber sido hasta el presente y lo que han de ser en el futuro, si por parte de

todos se trabaja con constancia y anhelo en el mejoramiento de los intereses tanto morales como materiales del pueblo gerundense.

Mil plácemes merecen todos cuantos han cooperado al mejor éxito de las antedichas fiestas y en especial nuestro Ayuntamiento, la Comisión de festejos y el comercio todo, que no han reparado en sacrificios con tal de que resultaran dignas de Gerona.

El festival de orfeones

A las nueve de la mañana del domingo llegaron a esta ciudad los orfeones «Emporium» de la Bisbal, «Orfeo popular Oloti» y el «Orfeo Mataroní», acompañados de distinguidas personalidades de las respectivas poblaciones.

Habia en la estación, esperando su llegada para darles la bienvenida, las sociedades corales de esta ciudad con sus respectivas estandartes, la comisión de festejos, otras representaciones, numeroso público y la banda militar.

Cambiados los saludos de rúbrica, se dirigieron poco después a las Casas Consistoriales donde cada orfeón cantó una composición, mereciendo los aplausos del numeroso público allí congregado.

Por la tarde a las 3 y media, y ante una selecta concurrencia, dió principio el anunciado concierto. Empezó el Orfeón de la Bisbal cantándonos el «Cant a la Senyera», de Sancho Marraco; «Sota l'olm», de Morera; «Brindis (canon)», de Mozart, y «Pregaria a la Verge del Remei», de Millet.

Vino después el Orfeo popular Oloti haciéndonos gustar notables composiciones: «Himno a la bandera del Orfeo», de Pedrell; «Canto de Nadal», de Romeu; «A sol bant» (sardana), de Morera.

Cantóse, después de un ligero descanso, por todos los orfeones y acompañando la banda del regimiento de Asia, «Patria Nova», de Grieg.

Luego el señor Llobet, como alcalde de Gerona, ponderó en sentidas frases la unión que significaban los lazos que imponía, entre grandes aplausos, a las enseñanzas de los respectivos orfeones y como recuerdo de su grata visita a esta ciudad.

Vuelve el Orfeo Oloti a dejarnos sentir el armonioso conjunto de sus voces cantando «Super flumina», de Gounod.

Las composiciones interpretadas por el Orfeo Mataroní fueron «Himno a la Senyera», de Cell; «Montanyes regalades», de Sancho Marraco; «La Calma de Guanyabens», y con el concurso de la banda la notable composición «Mors», de Gounod.

No hay que decir que la interpretación de las composiciones que correspondieron a cada uno de los orfeones fué acabadísima. Todos rayaron a grande altura, mereciendo mil plácemes sus respectivos profesores Rdos. Godo, Molé y Farró, y los orfeonistas todos, que, con voluntad firme y decidida, contribuyeron a elevar el nivel artístico de sus respectivas poblaciones delante la provincia entera.

En el palco presidencial vimos, a más del señor Llobet, a los concejales señores Font, Bassola, Ibáñez,

a nuestro queridísimo amigo el diputado provincial señor Solá, presidente del orfeo «Oloti», acompañado del señor Barnadas; a distinguidas personalidades de las Juntas de los orfeones de La Bisbal y Mataró; el señor Puigbert y demás individuos de la Junta del coro del Centro Moral y otras representaciones.

Resumiendo: una fiesta lermosísima y de un marcado sabor popular, como suelen ser siempre estas fiestas.

Nuestra felicitación a los organizadores.

La fiesta cívico-religiosa

Digno epílogo, hermoso coronamiento de los diversos actos celebrados con motivo de las pasadas ferias, fue la función cívico-religiosa que tuvo lugar ayer mañana en la Iglesia Parroquial de San Félix en sufragio del insigne general D. Mariano Alvarez de Castro, Gobernador militar que fué de esta plaza durante los sitios de 1808 y 1809, y demás héroes que inmortalizaron en la propia fecha el nombre de Gerona.

Para tomar parte en dicha solemnidad, una hora antes de efectuarse, situáronse ante las Casas Consistoriales y Subida del Puente de Piedra las fuerzas del regimiento de Asia, al mando del teniente coronel don Segundo Picó.

A las 10 en punto salió el Ayuntamiento la comitiva, organizada en la forma siguiente:

Bandera de la ciudad; cuerpo de serenos; empleados municipales; Cruz Roja; catedráticos del Instituto y de la Normal; profesores del Seminario; juez de Primera instancia; nutrida representación de militares de todas las armas, con el general de brigada Sr. Lacalle; diputado provincial señor Tuyet; Ayuntamiento en corporación, con los concejales señores Oviedo, Noguera, Sagrera, Ibáñez y secretario don Juan Vinas, presididos por el alcalde don Luis de Llobet, general gobernador don Arturo Coballos, M. I. señor Secretario de Cámara doctor Rial en representación del señor Obispo y teniente alcalde don Federico Bassola.

Cerraba tan brillante acompañamiento la fuerza del regimiento de Asia, con su respectiva bandera y la histórica de Ultonia, a la que se tributó los honores de ordenanza.

Dichas comisiones y representaciones ocuparon en la nave central de la iglesia de San Félix y presbiterio el lugar correspondiente. En el coro hallábase el Cabildo Catedral, con las Rdas. Comunidades de presbíteros de las tres parroquias, y señores ordenandos, respondiendo de esta suerte al llamamiento que les formulara el Prelado, para dar con su presencia mayor realce al acto, toda vez que se conmemoraba el centenario de la traslación de los restos del invicto héroe de la Independencia Patria.

A las 10 y media empezó el solemne funeral, oficiando el ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, doctor don Francisco de P. Mas, asistido de los capitulares doctores don Anselmo Herranz y don Mauro Barona y actuando de presbíteros asistentes los M. I. señores doctores don Antonio Naranjo, deán y don Rafael Hortal, arcediano.

CHOCOLATE "BONASORT"

Fábrica en Barcelona

BANCO de PRÉSTAMOS y DESCUENTOS

Sucursal de Gerona: Rambla de la Libertad, 13

DOMICILIO SOCIAL: BARCELONA, Plaza Cataluña, 14

Sucursales: Gerona, Igualada, Lérida, Manresa, Palma de Mallorca y Vich

Cobro y negociación de letras sobre todas las plazas de España y Extranjero :: Compra y venta de monedas extranjeras al contado y a plazo :: Cartas de crédito :: Créditos y préstamos mediante garantía de Valores a interés reducido :: Cambio de monedas y billetes Extranjeros :: Descuento de efectos comerciales :: Giros para todos los países :: Cobro y negociación de toda clase de cupones e inscripciones nominativas :: Ordenes de Bolsa para España y Extranjero :: Compra y venta de toda clase de Valores, entregando en el acto los de más corriente contratación :: Cuentas corrientes e imposiciones de metálico a plazo, con abono de interés, libre de comisión.

A la vista.	actualmente	1 por 100	anual
A 15 días vista.		2 por 100	
A 30 días plazo		2 y medio por 100	
A tres meses plazo		3 por 100	
A seis.		3 y medio por 100	
En caja de Ahorros hasta 5.000 pesetas.		3 por 100	

Depósitos de títulos en custodia cobra 0'10 céntimos de pesetas por semestre y títulos de 500 pesetas nominales.

La capilla de música del maestro Rué ejecutó con feliz acierto una inspirada misa de requiem.

Terminado el oficio, ocupó la Sagrada Catedral el elocuente orador sagrado Rdo. don Conrado Dalmau, quien hizo un justo y merecido elogio de las relevantes cualidades que adornaban al inmortal Alvarez de Castro, a quien presentó como acabado modelo de militares, de patriotas, de caballeros y de cristianos.

Ponderó además el heroísmo de los que con él lucharon en la memorable jornada de los sitios, consiguiendo gloria grande y nombre eterno; e hizo resaltar como la fe religiosa, que tanto distinguía a aquellos nuestros valientes anapasados, era la base del verdadero patriotismo y engrandecimiento de los pueblos.

La numerosa concurrencia que llenaba el templo salió gratamente impresionada de la sentida y elocuente oración del Rdo. Dalmau, a quien felicitamos cordialmente.

Luego, actuando de Preste el Ilmo. señor Obispo, la Capilla de la Catedral ejecutó un solemne responso ante el severo túmulo levantado en el centro de la iglesia, haciendo lo propio todo el clero con el señor Obispo, delante del sepulcro que en la Capilla de San Narciso guarda los restos del ilustre defensor de Gerona.

Al principiar el acto, al levantarse la Sagrada Forma y al terminar el oficio, efectuáronse salvas por una compañía del regimiento de Asia.

Reorganizóse inmediatamente la comitiva, que recorrió las principales calles de la ciudad hasta las Casas Consistoriales, en cuyos balcones las autoridades presenciaron el desfile de la tropa.

Deportivas

El partido de ayer

A las once llegaron los jugadores del «Español» que acompañan el team que había de contender con los de nuestro «Gimnástico».

Acudió a esperarles en la estación una comisión del «Gimnástico» formada por Roca, Bellsolá, Fontás, Reig y Ferrer.

Por la tarde, y a eso de las 2 y media, el tiempo presentaba mal cariz y hasta llegó a llover, pero poco después fueron desapareciendo las nubes y pudo celebrarse el tan deseado partido.

El «Español» modificó notablemente su primer team. El que jugó ayer tarde, estaba formado por Zamora, Armet, Pacán, Amadeo, Camps, Sampere, Urgell, Reig, Armet (Koki), Armet (Kinké), Aquiles, Alférez. El Gimnástico no presentaba variación alguna en sus jugadores.

A poco de empezado el partido, pasa la pelota al dominio de los Arnets, quienes en bonita jugada llegan hasta la puerta y marcan el primer goal a su favor. Los del «Gimnástico» se muestran trabajadores: a los quince minutos de empezado el juego arranca Rafols, extremo derecha, y después de una magnífica centrada se corre hacia la puerta, teniendotodavía ocasión de shootar y marcando un goal de los imparables. Centrada la pelota, muévense con agilidad los dos Arnets, secundados por Sampere; se combinan la pelota hasta llegar a la puerta; shoota Kinké, dando la pelota en el poste. Magnífica combinación del dúo antes mencionado, shoot a boca de jarro, para muy bien Reig, echándose al suelo. A veces se escapan los delanteros gerundenses hacia la puerta contraria, pero se les estropean las combinaciones.

Empieza la 2.ª parte con un juego muy movido y combinaciones rápidas. Tira Urgell corner contra el Gimnástico, sin consecuencias; Kinké dribla de un modo admirable y shoota una pelota imparable, obteniendo así el 2.º goal para su equipo. Poco después, desde medio campo, Koki, con un pase largo, da la pelota a Kinké quien llega hasta la puerta en la que se arma un lío hacia la izquierda del marco y vemos shootar a Kinké de una manera incomprensible, tirando un ángulo que le vale el 3.º goal. Distinguese el formidable patadón de Pacán. Llevan la pelota Kinké y Koki, desbaratando la combinación el portero Reig; márcase el 4.º goal a favor del «Español». Se malogran dos arrancadas de Rafols y un shoot de Dalmau, que para Zamora; shoot formidable de Kinké que para con mucha suerte Reig, quedando la pelota cerca la puerta, echándole Kinké con una cabezada en el larguero y salvando con la cabeza Roca la situación. Después de magníficas jugadas por ambas partes terminó el partido.

Por la falta de espacio dejamos para mañana nuestra impresión sobre el juego de conjunto y particular de ambos equipos.

Actuó de referé el señor Ferrer del «Gimnástico».

Los fuegos artificiales

Ayer, a las 6, disparóse el anunciado castillo de fuegos artificiales, habiéndose congregado con tal motivo en los alrededores del cauce del río Onyar un ingente concurso de personas ávidas de presenciar tal espectáculo.

Se vende a buen precio en las atarazas de esta ciudad una casa grande con jardín. Róden: Abcaraders, 5, 4.º, 1.ª

Palos a granel

Repetidamente hemos clamado desde esta sección contra la indecencia que, cual ola de cieno, invade los cines con cintas siclipticas y atracciones de café-concert. Y al hacerlo—claro que contra cines de nuestra ciudad—nos hemos referido casi siempre al cine Gran-via, este nuevo templo de la inmundicia más desenfrenada, donde se permite todo y se exhibe todo y se atacan las más elementales leyes de moralidad y buena gusto, precisamente porque sus parroquianos, su público es generalmente de gusto estragado y sabe perfectamente donde se mete, y que le servirán los platos que gusta y que busca.

Parísimas veces—justo es confesarlo—desde que sentamos plaza de periodistas modestos, habíamos visto obligados a hablar en este sentido del Coliseo Imperial: su empresa, dueña en el conocimiento del público, había visto bien claramente la división que en este se había efectuado; y porque lo había visto, procuraba generalmente no ofender a sus espectadores con cintas inmorales y atracciones escandalosas. Allí acudía la parte alta—llamémosla así—de nuestra sociedad, que a falta de más sanas diversiones y mejores y más educativos entretenimientos, aceptaba como un mal menor sus sesiones.

Pero... no ha sido siempre así: la empresa se ha desviado últimamente de aquel camino que tan plausivamente trazara en positivo beneficio propio; desagrada al público que le prestara su protección, ha dejado que en las tablas de su escenario actuaran atracciones de indecible inmundicia, con «couplets» obscenos y presentaciones indecentes, y ha olvidado lastimosamente que si el público, harto prudente, es así, aquí estamos nosotros y con nosotros, todas las personas decentes, para llamarle al orden e intimarle que rectifique su pésima orientación, en beneficio propio y en favor de la moralidad.

Es un consejo de amigo, que le damos lealmente: siga nuevos derroteros, escoja para su programa, cintas en las que nada haya que reprochar, y atracciones que no ofendan los sentimientos y la vergüenza del público, y obtendrá el favor de éste y el aplauso de todos. Del contrario, seremos implacables en nuestras inyecciones, llamaremos las cosas por su nombre y no dejaremos un momento hasta lograr que rectifique su línea de conducta o que el público deje vacías sus butacas.

Este es nuestro deber de periodistas honrados y de ciudadanos con honor.

Y quedan guardias de vista para volver a la carga, si conviene.

PALILLO

Religioso ilustre fallecido

A los ochenta y un años de edad y sesenta y cuatro de Religión ha fallecido en París, el día 27 de Octubre, el Rdo. Hermano Gabriel Mario, superior general dimisionario de los Hermanos de las Escuelas Cristianas.

Una dolorosa e irreparable pérdida constituye para su Congregación la muerte del Hermano Gabriel, uno de sus más distinguidos superiores y uno de los Religiosos de más elevada virtud.

El mundo científico ve desaparecer un insigne matemático que bajo la firma de G. M. Bruno, pu-

Busquets y Llapart

Banqueros

Ciudadanos, 5 GIRONA Herrerías, 6
Teléfonos: Urbano, 88 — Peninsular, 53
Apartado de Correos, núm. 6

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

BANCA - BOLSA - CAMBIO - VALORES - CUPONES
Compra y vende al acto, toda clase de Valores cotizables, y tiene constantemente en sus Cajas gran existencia, que cede con póliza a los mismos precios que en Barcelona.
PAGAMOS LOS CUPONES

Energía Eléctrica de Cataluña 5 por ciento.—Ria Guadalquivir Puerto Sevilla 5 por ciento.—Deuda Amortizable 5 por ciento.—Renta Rusa 5 por ciento y todos los de vencimiento Noviembre y Cédulas Argentinas 6 por ciento de 1.º Enero 1917.

blico diversas obras, conocidas en España por haberse traducido al castellano algunas de ellas.

Bajo el anónimo de las iniciales F. J. F. G. M., dió a la luz etras importantes publicaciones, muy apreciadas en el mundo entero.

En el siglo se llamó Edmon Brunhes, apellido de gran valía en las esferas del profesorado.

¡Descanse en paz!

NOTICIAS

Postales

FIGUERAS

En el altar de San Antonio de Padua, donde se venera su imagen, se obsequió al Patrón de la Diócesis San Narciso con devoto novenario preparatorio de su festividad y solemne oficio el día de la misma.

—La compañía Pubill-Martí que está dando los aplaudidos espectáculos dramáticos de esta temporada en el Principal, estrenará la comedia, según un periódico de la localidad, «Amor i vanitat», leída recientemente en los Juegos Florales del Centro Moral Gerundense de la que es autor nuestro amigo y compatriota señor Teixidor, con lo cual gozaríamos en Figueras las primicias de la bella fiesta gerundense.

—Como conclusión del mes del Santo Rosario, celebróse el 1.º de Noviembre misa de comunión general en la capilla titular de la parroquia y en la que pronunció una oportuna y elocuente plática el reverendo señor cura-párroco don José Callís.

—El concierto de la Sinfónica de Madrid en el Teatro Jardín constituyó un verdadero éxito, tanto para los artistas que fueron ovacionados por un público de más de 2.000 personas, como por la empresa, que vió casi lleno aquel espacioso local capaz para 3.000 espectadores.

—La Conmemoración de los fieles Difuntos se celebró con toda pompa en la parroquia y en la capilla de la Virgen de los Desamparados, donde la capilla de música que dirige el maestro don Felipe Cervera ejecutó el solemne requiem de Góis.

—Se ha levantado la incomunicación al único detenido por el por el envenenamiento de la familia Giménez en cuyo proceso se ha recibido ya el testimonio del análisis de las víceras de las víctimas, desde Barcelona, comprobando la existencia en las mismas, según se dice, de sales de arsénico en la forma vulgar de *sal de graella*.

—Ha empezado en la iglesia de la Divina Providencia un solemne triduo con exposición de S. D. M. impetrando la pacificación de Europa.

—¡Alegria! es el título de un nuevo semanario artístico y literario que ha de ver pronto la luz pública en esta ciudad.

—En la iglesia del Asilo Vilalonga ha empezado el devoto novenario de las benditas Almas del Purgatorio.

—El domingo dieron principio los conciertos de invierno que por las tardes suele dar la música militar en el paseo Nuevo.

—El veranito de San Martín se ha iniciado con agradable temperatura y densas nieblas durante la madrugada.

Hállase vacante el cargo de secretario de este juzgado municipal por renuncia del que lo venía desempeñando.

—En el Monasterio de Montserrat se han unido en matrimonio distinguido joven de ésta, don Eusebio Tremoleda y la joven señorita, también de nuestra ciudad, doña Carmen Bolós.

—Ha llegado a esta para tomar posesión de su cargo, el juez de primera instancia, recientemente nombrado, don Francisco Crespo.

De enseñanza

En las oposiciones a turno retribuido celebradas en la Escuela Normal de Maestros, ha obtenido el número uno el maestro de Estarlit, don Francisco Font.

—El inspector jefe de primera enseñanza de esta provincia, señor Ibars, ha trasladado al rector la información pedida acerca del maestro de Vilamaniscle. Con tal motivo, el doctor Carulla tributó grandes elogios al señor Ibars, por la diligencia que pone en la tramitación de todos los asuntos.

—Ha sido nombrada maestra interina de Llambillas doña Francisca Masgrau Jibert.

Sastrería

DE Juan Amich S. Francisco, 9.-Progreso, GERONA



Cumple surtido en toda clase de géneros para el clero

NOVEDADES en trajes a la medida para caballeros

Eclesiásticas

Ha embarcado para Buenos Aires en el transatlántico Reina Victoria el Rdo. P. Gabriel Palau J. S. Como dijimos, en la Universidad pontificia de la capital de

Trajes valeros, hábitos de coro, AMIGOS para señores sacerdotes

Lámpara OSRAM LA MEJOR

Joaquín Escatllar

Material eléctrico
Mercaderes, 6 - Gerona

de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 2.121.590 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 1.622.196 pesetas, habiendo abierto 3.366 libretas nuevas.

Las imposiciones se distribuyeron en la siguiente forma: Oficinas de Barcelona 1.007.563 pesetas; Sucursal de Igualada 74.122; Sucursal de Gerona 134.959; Sucursal de Tárrega 84.873; Sucursal de Lérida 202.464; Sucursal de Badalona 63.753; Sucursal de Tarragona 61.874; Sucursal de Vich 73.365; Sucursal de Olot 62.703; Sucursal de Granollers 60.736; Sucursal de Reus 140.936; Sucursal de Palma de Mallorca 16.776; Sucursal de Balaguer 59.150; Sucursal de Figueras 66.876; Sucursal de Berga 7.387.

La «Federation française du Commerce International», Asociación de participación mutua del comercio y de la industria establecida en París, ha ofrecido a la Cámara oficial de Comercio de esta ciudad insertar gratuitamente, por una sola vez, en su revista *Mercur* que se publica en seis idiomas, las ofertas y demandas de mercancías o productos, cuyo ofrecimiento es válido hasta el día primero de enero próximo. Los que deseen aprovechar el ofrecimiento pueden dirigirse a la Secretaría de la Cámara donde se facilitarán cuantos antecedentes les interesen.

Durante su permanencia en esta ciudad, visitaron el domingo el Centro Moral las entidades corales «Orfeo Popular Oloti», «Emporium» de La Bisbal y «L'Orfeo Mataroní».

Hoy se celebran en la iglesia del Mercadal solemnes funerales en sufragio del alma de don José Bés Marqués, recientemente fallecido.

Reciba su aflijida familia nuestro sentido pésame.

Ayer estuvo en esta ciudad, visitando el Centro Moral Gerundense, nuestro distinguido amigo y correligionario el diputado a Cortes por Olot, don Pedro Lleas.

Tuvimos también el gusto de ver en dicha sociedad al dignísimo jefe provincial señor de Solá, diputados provinciales señores Pons y Hugnot y otras personalidades del partido.

Se encuentra en Madrid con objeto de asistir a la reunión de Comisarios regios de España, el de esta provincia, D. Francisco Roure.

Teatro Principal

La casa de Quirós
Púsose en escena el sábado pasado, con asistencia de numeroso público. La obra en sí, no tiene importancia alguna, como no sea para excitar la hilaridad del público con sus recogidas escenas extremadamente cómicas y excesivamente exageradas.

Fraase Hallers
Es el nombre del drama policiaes que nos ofreció anteanoche el señor Villagómez.

Es el argumento de la obra un caso de doblamiento de la personalidad del protagonista, a un tiempo magistrado y ladrón.

Bien dijimos, al anunciar la obra, que era expresa para meter corazones en un puño; esta es la verdad: no en un puño, en medio habían salido los de todos los espectadores.

No somos partidarios de este teatro que impresiona excesivamente: de otra clase de obras, gustamos nosotros, no por menos emocionantes, de menos interés.

El señor Villagómez, rayó, en el papel del Fiscal Franz Hallers, a incomensurable altura, sosteniendo durante los cuatro actos la compleja psicología del protagonista hasta en sus más nimios detalles.

Los demás contribuyeron a redondear el conjunto.

—Anoche se puso en escena *La ciudad alegre y confiada*, de Benavente, recientemente tan discutida.

De ello nos ocuparemos con detención en el próximo número.

FUNCION PARA HOY

Última de abono: *El señor López y Fantasma*, de Linares Rivas.

No podemos dar de la primera ninguna referencia por sernos completamente desconocida.

Respecto a la segunda, ya representada en nuestra ciudad, diremos solamente que según un crítico eminente, no es recomendable por lo disolvente de su argumento.

CARPINTERIA DE PEDRO TEIXIDOR
Se embalan muebles a domicilio.
Ronda de Figuerola, 31. - GERONA

FABRICA DE GORRAS FALCÓ Y ROSELL

Rámbra Alvarez, 2. - GERONA
Los dueños de este establecimiento ponen en conocimiento de su numerosa clientela y a todo el público en general haber puesto a la venta con un inmenso artículo las novedades de gorras para la próxima temporada de invierno.
También han abierto una sección de sombrerería, desde los de la clase más modesta hasta los de gusto más elegante, todo a precios que por el orden de los de las gorras nadie puede igualar por ser la única fábrica de éstas en Gerona.

Escuela Militar "Cataluña"

GERONA
Director el capitán de Infantería D. JOAQUIN SERRATE
Plaza Independencia, 14, 3.º, 2.º
ALUMNOS APROBADOS, 78

En esta acreditada escuela, conocida de la inmensa mayoría de los mozos de la provincia que han sido de cuota, se dan las enseñanzas para disfrutar de los beneficios de la Ley. Los exámenes de cupo sirven 20 días en vez de cinco meses, sabiendo la instrucción.

Clases a las horas convenientes a los alumnos; a los de fuera les economizamos gastos.
Facilidades para pagar la matrícula en la que van incluidos los libros y la mitad de los gastos de tiro, siendo gratis los impresos e instancias que requieran su situación.
A los que no tengan medios los instruímos gratuitamente.
Pídaen informes.

Información telegráfica

Nacional
Madrid 6

Vapor español encallado
Oporto.—A la vista de Viana pasó esta mañana, a primera hora, un vapor pidiendo socorro.

A causa del gran temporal que reinaba, no pudo socorrerse, siguiendo el navío con rumbo al Sur.

Por la tarde, encalló junto al fuerte de Leixoes, viéndose entonces que era el vapor español «Jofre».

Toda la tripulación ha sido salvada.

El temporal ha causado destrozos en el buque.

CONGRESO

Se abre la sesión a las 3 15, bajo la presidencia del señor Villanueva.

Están en el banco azul Romanones y el ministro de Hacienda y el de Fomento.

Aprobada el acta, el presidente

anuncia que va a entrar en la orden del día.

El señor Romeo pide la palabra para leer varios artículos del reglamento, para lo cual la autoriza el 144.

La presidencia le niega la palabra, y el señor Romeo protesta, entablándose entre él y la presidencia un vivísimo diálogo.

El presidente le llama al orden por primera vez.

El señor Romeo replica que eso constituye un atropello al ejercicio de los diputados, y protesta energicamente.

El presidente:—No hay atropello.

Yo no he hecho más que cumplir mi deber. (Aplausos en la mayoría).

El señor Romeo:—Hay atropello y no lo tolero.

No renuncio a leer los artículos porque estoy dentro del Reglamento.

Hay un conato de escándalo que la Presidencia logra reprimir.

Se entra en la orden del día y se pone a discusión el proyecto prorrogando la ley de subsistencias e incluyendo en ellas el carbón.

El señor Baquero consiente el primer turno en contra de la totalidad.

Cree que debe establecerse la tasa, aplicando la ley inglesa, y perseguir el fraude.

Le contesta el señor D'Angelo en nombre de la Comisión.

(Continúa la sesión).

Extranjero

La guerra

La actitud de Inglaterra

Un suelto oficioso de un periódico, refiere que Alemania, atendiendo a requerimientos del Gobierno español, concedió que los barcos españoles pudieran transportar frutas y hortalizas a Inglaterra, sin riesgo de ser torpedeados.

Este ofrecimiento se ha convertido ya en realidad; pero por la índole del asunto, no se pueden dar mayores esclarecimientos.

Sin embargo, parece que Inglaterra pone algunas dificultades respecto de la documentación que han de llevar los barcos que, probablemente, harán ineficaz la complacencia de Alemania, con gravísimo perjuicio para los agricultores y exportadores españoles.

EL TALISMAN

Ciudadanos, 4. — GERONA
En este acreditado establecimiento he llegado ya las novedades de la presente temporada, tales como: Sombreros de todas clases, gran novedad para caballeros y niños. — Selecta variación de gorras, petacas, carteras, chaquetas, paños, corbateras, etc., etc., todo GRAN CHIC y a precios económicos. — También los señores señores hallarán un extenso surtido en sombreros, hachetas y alzacuellos.
Especialidad de la casa en toda clase de composturas.

Precios sin competencia

Zapatería FREIXAS
Calzados para la presente temporada, última moda, a precios limitados.
Confeción a la medida.
Progreso, 8. — GERONA

La Cruz Roja

Farmacia
Perfumería
Ortopedia
F. de A. Roca
Gabinete ortopédico para la colocación de toda clase de aparatos para corregir las deformaciones del cuerpo humano.
Especialidad en Brazaletes y Fajas centrales.
Plaza del Olot, GERONA.

Dolores Jordá

Profesora de piano con título de la Academia Granados, de Barcelona.
Lecciones de Solfeo, Teoría y Piano; clases particulares y a domicilio.
Exámenes anuales en la Academia Granados, de Barcelona, para los que cursan la carrera de Música.
Lecciones especiales para los alumnos y alumnas que estudian la carrera del Magisterio.
Platería, 13.º, 2.º

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antitéptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

El Arte Cristiano

FUNDADO EN 1896

Vayreda, Bassols y Compañía S. en C.
Olot (Gerona)

Estatuaria religiosa en «Cartón Madera», con privilegio exclusivo y favorecida por decreto de la Sagrada Congregación de Ritos é Indulgencias de 1.º de Abril de 1887.
Medallas de Oro y Diplomas de Mérito extraordinario en las Exposiciones Universales y Nacionales de Barcelona, Chicago, Londres, Lugo Zaragoza, etc.
Representante en Gerona: ANTONIO BONET, Ciudadanos, 20

Fumadores

Si querdía conservar vuestra salud pedid siempre el acreditado



Papel Jordá

: : Jarabe de fosfato de cal gelatinoso : :
del Dr. VIVAS
Aprobado y recomendado por la Real Academia médico-farmacéutica de Barcelona y premiado en las exposiciones de Madrid y Barcelona.
Útil en el reumatismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja el Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia.
De venta en la farmacia del Doctor VIVAS
Cort-Real, 17.—GERONA.—Teléfono, núm 65.

Gran Fonda ARTIGAS
Muy recomendable para los tradicionalistas y católicos en general. De absoluta confianza y garantía para Rdos. Sacerdotes.
: : Hospedaje cómodo, espacioso e higiénico : :
cuarto de baño, timbres y luz eléctrica en todas las dependencias de la casa : : Espléndidas habitaciones.
Fornición diaria, 3.º y 5.º pta. — Cubiertos de 3 ó 4 platos, postres y vino de postres 1.º y 2.º
ABONOS CONVENCIONALES POR TEMPORADA
Calle, Ancha 28, 1.º, esquina calle Calabaza. Frente a la Iglesia de la Merced.—BARCELONA
NOTA: Todos los tranvías del pie de las estaciones pesan a un minuto de distancia de dicha casa